
 

P1 

 

  
□議題： 1． 会議の進め方・スケジュール 

2． 基本構想策定の前提条件 

3． 公共施設等総合管理計画 

4． 基本方針（前提条件）確認 

5． 配置・ゾーニング案（主に新校舎配置） 

6． アンケート 

7． 改築だより 

 
 

議題 議事内容（要旨） 

1. 会議の進め

方・スケジュール 

(事務局) ・主旨：松丘幼稚園との複合化が見直され、中学校単独改築となったため、 

改めて基本構想検討委員会を開催する。既に基本的な検討はされている 

ため、前回は計５回開催したが、今回は計４回での開催を想定している。 

 

2. 基本構想策定

の前提条件 

(事務局) ・最新のマンション状況を反映させ、35人学級も考慮すると、昨年度 12 クラス 

の想定が最多で 15 クラスになる可能性がある。その場合 479 ㎡増加となり、 

改築部分が 5,655㎡、全体で 8,879 ㎡となる。教室数が不足しないよう最多の 

想定クラス数で進めつつ、今後の生徒推計により面積が変動することを説明会 

等でも周知していく。 

 

3. 公共施設等総

合管理計画 

(事務局) ・躯体の老朽化対策として、これまで年 2 校全面改築してきた方針を転換し 

校舎棟を棟別に分け、耐用年数である築 65年を目安として順次改築を行う 

「棟別改築」を基本とする。 

また、令和 3年 9月の一部改訂では学校施設等の複合化の記載が追加された。 

松丘幼稚園との複合化解消に伴い、改めて区で検討したが、弦巻中学校の近隣 

地域の築年数、立地及び施設規模等を踏まえた結果、現段階では他の行政需要 

がないと判断した。将来の体育館・プール棟の改築の際には、改めて複合化を 

判断することとなり、複合化に対応できるような改築校舎の配置等の検討が必 

要となる。 

 

4. 基本方針 

 

(事務局) ・資料７にて説明。中間説明会では素案として住民に説明する。複合化が 

見直されたため、前回からその部分の変更の検討が必要となる。 

 

5. 配置計画・ 

ゾーニング 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(設計) 

(委員) 

 

(委員) 

 

(事務局) 

(委員) 

 

 

 

(委員) 

 

(設計) 

 

 

 

 資料 8にて 6案のメリットデメリットを説明。 

 校庭を広くとれるⅠ案がよい。南側校舎配置では校庭の水はけや凍結が心配。 

既存校舎 4階から 3階に下げると圧迫感が少なくてよい。 

 防災面では 2層もよい。子供たち同士の関わりを増やしたい。生徒の意見では 

校庭を広くしてほしい。 

 運動会での見学スペースが十分であるか。 

→現状は十分な広さを確保できている。その他校庭に関しては、野球（部）試合 

のために必要な広さは確保したい。北側教室は、これまでの経験上、感染者が 

多いと感じる。衛生環境が不安なため、教室は南側配置がよい。特別支援学級 

も南側がよい。 

 平面プラン、断面、立面も含めた検討が必要。居住環境を考えると南側校舎 

配置かつ北側教室はない。 

→校舎南側配置のメリットとして、夏場は校庭に日影ができる。北側教室は通年 

 で安定した採光が確保できることや環境負荷低減が期待できる。また 2 層では 

ペリメーターゾーンの対象範囲を抑制できることや、ハイサイドライトなどで 

北側居室でも十分な採光を確保することができる。 

会 議 名 第１回 世田谷区立弦巻中学校改築基本構想検討委員会 

年 月 日 令和 4年 5月 13日（金） 場 所 弦巻中学校第一会議室 
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議題 議事内容（要旨） 

5. 配置計画・ 

ゾーニング 
(委員) 

 

 

 

(委員) 

 

 

(委員) 

 

 

(委員長) 

 小学生と違い、中学生は他学年とのコミュニケーションはあまりない。北側 

教室だと、換気のために窓を開けるだけでも騒音問題になる可能性がある。 

地域には迷惑をかけない形で改築したい。次世代に向けた学校というコンセプ

トとの兼ね合いに意見がほしい。 

 校庭の騒音、粉塵問題は重視すべき。人工芝はマイクロプラスチック問題が 

顕著であり採用が難しく、粒子の大きい砂を使うなどの対策があるが、限度 

がある。 

 南側配置は道路との高低差による車路の確保により校庭が狭くなり、また体育

館棟と２階で接続できずバリアフリー化が困難であるため、北側配置がよい。 

前回（令和元年）の基本構想の報告でも北側配置である。 

・北側校舎配置を採用し、Ⅰ・Ⅱ・Ⅳ案をベースに計画検討を進める。 

 

6.アンケート (事務局) 

 

 

 

(委員) 

 

(事務局) 

(委員) 

 

(委員) 

(委員) 

(事務局) 

 改築に関するアンケートは 3 年前に実施しているが、再度実施する。用紙は生

徒用、教職員用、保護者・地域の方用の 3 種類。改築だよりと共に紙での配布、

二次元コードでの回答を選択できるよう調整中。〆切は説明会後の 7 月上旬を

予定。 

 仮設校舎を使う世代にもアンケートすべき。部活動を目的に越境してくる生徒

がいる。 

→松丘小学校、弦巻小学校にも周知予定。 

 設計コンセプトにつながるような、学校への想いを聞けるような項目があると

いいのでは。 

 回答率を上げることが重要。選択肢制にする、お気に入りの場所を考えるなど。 

 防災、防犯面への意見も聞きたい。 

 次回アンケート内容を再度提案する。 

 

7.改築だより (事務局) ・単独改築への変更に伴い、改めて第１号から発行。弦巻中学校、弦巻小学校・ 

松丘小学校の保護者、近隣 30 メートルにかかる街区区域に配布し、学区域の 

町会では回覧を予定。中間説明会やアンケートの周知が主な内容である。 

 

8.その他 (事務局) ・次回の日程について、同会場で６月１日水曜日９時 30 分開始を予定。 

 

以上 

 


